



# Devenir arbitre

Dans le cadre de la formation Arbitrage Carambole, j'ai réalisé cette formation au club de l'ABOL à Ecully le lundi 17 novembre 2025.

J'avais 11 stagiaires dont 8 licenciés de l'ABOL, 1 du GSL (Villeurbanne), 1 du CCA (Lyon) et 1 du LCL (Lissieu).

Marc	DEVEDEUX	ABOL
Jean-Louis	SCHUPPERT	GSL
Thierry	GODINOT	CCA
Dominique	FLORET	LCL
Jean-Luc	CADORE	ABOL
Michel	LANDI	ABOL
Jean-Claude	MOINON	ABOL
Christine	JUNG	ABOL
Michael	ZILBERMANN	ABOL
Patrick	VILLE	ABOL
Didier	SOUBES	ABOL

Cette formation a commencé à 9h et elle s'est terminée vers 16h.

Dans un premier temps jusqu'à 11h, nous avons vu toute la partie théorique agrémentée d'exemples, d'anecdotes et de faits de jeux. Après avoir répondu aux diverses questions, nous sommes passés à la partie pratique sur l'un des billards 3m10. Nous avons procédé comme si nous commençions une partie ; le tirage à la bande, le point de départ et par la suite, nous avons évoqué les différents modes de jeux (3 bandes, bande, cadre et libre) avec leurs spécificités.

Dans cette partie pratique, j'ai également présenté beaucoup de situations où le joueur pouvait faire faute dans différentes situations ; les stagiaires ont souhaité approfondir les situations de queutage et comment le queutage pouvait être évité ou devenir flagrant aux yeux de l'arbitre.

Encore une fois, nous avons passé une très bonne journée.

Merci au club d'Ecully de nous avoir accueilli et à Boris pour son accueil et pour sa préparation du repas.  
Merci aux stagiaires toujours très motivés et très impliqués.

Sportivement,

Philippe ARNAUD, Responsable de la Commission Arbitrage de la Ligue de Billard Auvergne Rhône Alpes

Téléphone: 06-50-69-98-93

Mail: [arnaud2024.billard@gmail.com](mailto:arnaud2024.billard@gmail.com)